

Gründung der Kirche in kirchelosem Neuland ist. Dann zeigt er kurz die theologische Begründung der Mission aus dem Wesen der Kirche. Aber es wird auch sehr gut die zeitgeschichtliche Vordringlichkeit der Mission gezeigt. Danach wird das Problem der Anpassung als eine sehr wichtige Forderung berührt. Ferner werden die Aufgaben gezeigt, die wir in der Heimat zu erfüllen haben (Welmission der Nähe). Am Schluß wird als Hoffnungszeichen in der heutigen Lage die Kirche als Zeichen unter den Völkern gezeigt, die die Wetterwolken auch unserer Zeit überstehen wird. Dies alles wußte der Autor darzustellen in einer kurzen, prägnanten und gemeinverständlichen Weise, die dem heutigen Menschen entspricht. Zu einer kurzen, gründlichen Orientierung sehr zu empfehlen!

St. Gabriel/Mödling b. Wien

P. Joh. Bettray SVD.

Katechetik

Jesus und ich bei der heiligen Messe. Von Elisabeth von Schmidt-Pauli. Mit vielen farbigen Bildern. (40.) München 1959, Verlag Ars sacra. Geb. DM 2.80.

In den Meßbüchlein für die Kleinen sieht man in der Regel den Priester am Altar, der begleitende Text sagt, was geschieht. Die Verfasserin geht einen anderen Weg. Nur in drei Bildern sieht man den Priester am Altar, die anderen 15 Farbbilder führen die Kinder in den Geist der Messe ein. Das Büchlein ist bestimmt für Kinder von vier Jahren bis zum ersten Lesealter. Nicht einverstanden bin ich damit, daß zwischen Wandlung und Pater noster die Auferstehung in Wort und Bild behandelt wird. Auch kindliche Gebete sollen dem Kinde nichts zumuten, was zuviel sagt. So wenn es heißt: „Ich schenke dir, o Jesus, meine Hände, sie sollen nur für dich arbeiten, ich schenke dir meine Füße, sie sollen nur für dich laufen“ (30). Doch sind die Sprüche nicht das Wesentliche, sondern die Bilder; das Kind ist beschäftigt, mit Jesus vereint in kindlichem Schauen. Daß die Bilder dem kindlichen Gemüte gefallen, daran zweifle ich nicht. Sie sind ja „ars sacra“

Stift St. Florian

Dr. Josef Hollnsteiner

Kirchenteppiche

in allen Größen · Fachmännische Beratung

Sowie Vorhänge, Decken etc. kaufen Sie günstig und preiswert bei



Linz, Rudigerstraße 9, neben dem Spital der Barmherzigen Brüder, Tel. 28927

Beste Referenzen. Für kirchliche Dienststellen Sonderpreise

Eigentümer und Herausgeber: Die Professoren der Phil.-theol. Diözesanlehranstalt in Linz. — Verantwortlicher Redakteur: Dr. Maximilian Hollnsteiner, Linz, Harrachstraße 7. — Verlag und Druck: OÖ. Landesverlag, Linz, Landstraße 41. — Printed in Austria.